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第８回日進市一般廃棄物処理基本計画策定委員会 

 

日 時 令和４年３月 1４日（月） 午後 1時 30分 

場 所 日進市立図書館１階 第２・第３会議室 

出 席 者   小林会長、原副会長、井上委員、相木委員、松原委員、奥村委員、山内委員、山本

委員、小出委員、稲吉委員、水野委員、事務局 

欠 席 者   ０名 

傍聴の可否 可  

傍聴の有無 無 ０名 

次 第 １ あいさつ 

２ 議題 

  答申について 

 

 

発 言 者 内  容 

 １ あいさつ 

事 務 局 定刻になりましたので、第８回日進市一般廃棄物基本計画策定委員会を始めさせて

いただきます。 

 （配布資料の確認） 

 （定足数と会議の成立について報告） 

会 長 （あいさつ） 

事 務 局 傍聴人はいません。 

会 長 では、会議を始めたいと思います。それでは答申について事務局より説明をお願い

します。 

 ２ 議題 

事 務 局 （事務局説明） 

会 長 説明に対して、皆様の意見を聞きたいと思います。 

副 会 長 内容についてではないが、資料 1-1 と 1-2 は原案になってから、ホームページにア

ップされるのですか。紙媒体は何部ほど印刷されますか。 

事 務 局 紙媒体については決まっておりません。 

副 会 長 何部位印刷されるのか、どこに配るのか、予定があるならば聞きたいです。データ

配信だけですか。 

事 務 局 冊子をどこかに配るという予定はありません。 

市の情報公開窓口に総合計画以下の計画が並んでおりますので、そこには一部設置

いたします。 

経費節減のために、ファイルに閉じて計画の棚には並べる予定です。 

副 会 長 計画は、議会での報告はありますか。 

事 務 局 議会への報告はありません。総合計画は議会に諮らなければいけませんが、本計画

については位置づけは特にありません。尾三衛生組合より話があると思いますが、来
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発 言 者 内  容 

年度の尾三衛生組合ごみ処理一般廃棄物処理計画を策定する予定になっておりますの

で、データを含めて日進市の議会の成果品はお渡しすることになります。 

副 会 長 説明会はありますか。 

事 務 局 ありませんが、これを達成するには市民に協力をお願いするために様々なチラシ等

は作って行かなければいけないと思います。概要版を見ただけでは分かり難いですの

で、実際にどう動くのかを示すような掲示物は考えて行かなければいけないと思いま

す。 

事 務 局 令和４年度のガイドブック４ページの下には記載をしました。 

副 会 長 これを表紙に記載して欲しかった 

事 務 局 今後、この中に謳った削減は例えば紙をどうやって集めるのかという具体的な予算

化も含めて、市民の皆様にお知らせしなければなりません。広報に差し込んだりホー

ムページでお知らせしたり、 SNS で発信したり、順次に行って行く予定です。 

事 務 局 周知をしっかりした上で一つひとつ実施をして行く予定です。 

会    長 他にいかがですか。 

委 員 法律に基づいてすべてのプラスチックを回収することになった場合には、基本計画

の見直しをかけるのですか。5 年の見直しの前にごみの出し方が変わった場合にごみ

処理基本計画を見直すのですか。あるいは、ガイドブックなどで見直しをかけるので

すか。 

事務局 計画については見直しはないと思います。刊行物で周知をし、実施をしていくこと

になります。 

委 員 若い人は SNS などの電子媒体を見ることができるが、高齢者は見ることができない

人もいます。 

会 長 ガイドブックの配布は進めているのですか。 

事 務 局 すでに全戸配布はされています。 

委 員 ガイドブックは以前より随分見やすくなって良いと思うが、随時、追加して行くの

もひとつかと思います。 

事 務 局 ガイドブックの中に情報を集めておけば、市民にお伝えすることができると思って

いましたが、小さな文字で細々と載っているとご高齢の方も文字が読みにくいですの

で、年々改良しています。高齢者向けに広報と様々なチラシをわかりやすいように改

良して加えていこうと考えています。若い人向けの電子媒体の情報発信とは分けた形

で編集しようと思っています。 

会 長 委員の話は、この概要版に追加事項を掲載できるのかをきいているのではないです

か。 

委 員 紙媒体と電子媒体を分けて編集するならば良いと思います。 

事 務 局 高齢の方が概要版の内容でどこまでご理解いただけるのか。できるだけごみの減量

化を図りたい意図もあり、簡易的な表現ができるように工夫するつもりです。 

会 長 他にはいかがでしょうか。本日、環境省のプラスチックリサイクルについての説明

が Webで開催されているが、それはどうなっていますか。 
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発 言 者 内  容 

事 務 局 まだ、参加していないです。 

会 長 今後の方針については何かわかっていますか。 

事 務 局 目新しい情報はないと認識しています。 

会 長 令和 8 年度の目標はプラスチックの回収となっているので、実施計画を作らないと

いけない。 

事 務 局 尾三衛生組合が構成している３市町の中で情報交換などは行っております。同じ方

向を向いて進めることができるように調整をして行きたいと思っています。 

会 長 隣接している市町では 100％プラスチックを回収するための動きはありますか。 

事 務 局 豊明市の方針は新聞などにも載っていますが、尾三衛生組合と広域化をする瀬戸市

や尾張旭市や長久手市には変わった動きは見られません。その 3市町では大量な廃棄

物が出ますので 6市町の課題として、集まって話をして行く内容ではあると思いま

す。 

委 員 東郷町では可燃物のごみ袋にプラスチックを入れてもいいときくが本当ですか。 

事 務 局 市町によって分別の仕方が違っていますが、燃えないごみ袋を尾三衛生管内ではな

くしていこうとする方針を共通事項としてきました。令和元年度より、みよし市でも

プラスチック容器包装用ごみ袋を始め、東郷町も予算化を諮ってきていますが、なか

なか上手く進んでいません。国のプラスチックに対する方針が変わってきましたので、

今後、東郷町も分別を進めていくと伺っています。 

委 員 では本当なのですか。 

事 務 局 現時点ではそうですが、今後住民にお願いして行くと思います。 

委 員 不燃物の袋を無くす方針だが、ごみ袋の値上げは視野にありますか。 

事 務 局 廃棄物を適正に処理するには大きな経費がかかりますので負担は避けられないかと

思いますが、それをどの部分に持って行くのかは議論となります。県内でごみ袋の料

金を上げるという流れはあります。国がプラスチックを適正に処理する方向に向かっ

ていますので、本市も今後、ごみ袋の値上げは避けられないものと思います。 

尾三衛生組合では、処理場への直接のごみの持ち込みには市民から料金をいただい

ており、それも関連してきますので、関連機関と調整のうえ、適正な負担額を決定し

ていくことになります。 

会 長 その他でいかがですか。 

委 員 概要版はカラー化できないですか。モノクロ部分をカラーに替えたらもっとわかり

やすいと思います。 

事 務 局 ホームページなどに出すものは、もう少しカラーにして目立つようにします。 

会 長 他にいかがでしょうか。では日進市廃棄物処理基本計画の計画書と概要版の内容は

資料通りで良いということで承認してよろしいですか。 

 （異議なし） 

会 長 資料 2の答申について、意見はありませんか。 

会 長 答申書も原案通りで承認してもよろしいですか。 

 （異議なし） 
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発 言 者 内  容 

会 長 他に議論はありませんか。 

事 務 局 今回が委員会の最後となりますので、各委員お一人ずつお話しいただければと思い

ます。 

会 長 ２ヵ年を通しての感想と、次回計画策定に向けた反省など、各委員の意見を一言お

願いしたいです。 

委 員 ごみ減量を見て、個人としてもっと消費行動に気を配り、分別は丁寧にし、ごみを

出さないように、ごみにしない日常生活を目指して行きたいです。会長の素晴らしい

リーダーシップのもとに何を言っても受け止めてもらえるという心理的な安心感が持

て、意見を素直に述べることができたことに心から感謝したいです。 

委 員 我が家ではプラスチック用ごみ袋の数が増えたのではないかと子供から指摘される

ほどこの会議に参加するようになりごみの分別を意識するようになりました。自分ひ

とりでもこれだけ増えるのだから、少しでも多くの人たちにごみの分別が大切なこと

を話して行きたいと思います。勉強させていただいて感謝しています。 

委 員 皆さんのご協力が少しでもごみ減量につながればと願っております。今後にも期待

しております。 

委 員 会議に参加して 2 年になります。最初はよくわからない点もありましたが、最後の

方になってある程度読み込めるようになりました。私たちの地区には、山が多くて瀬

戸道路の絡みの関係で不法投棄が多く、地元の人から電話がかかって来て処理をして

いますが、このようなことが皆さんに分かってもらえるようにして行けたら良いなと

思います。 

事 務 局 市長が入室します。 

会 長 （答申） 

市 長 （あいさつ） 

事 務 局 それでは市長が退室いたします。 

会 長 中断しましたが、引き続きお願いします。 

委 員 非常に勉強させていただきました。来年度は３市町の基本計画を併せた基本計画を

予定しておりますので、市はもちろんのこと皆さんにもご協力を求めることがあるか

もしれませんが、よろしくお願いいたします。来年の 4月から尾三衛生組合の管理者

が日進市の市長になります。その関係もあって、色々と相談させていただくと思いま

すので、よろしくお願いいたします。日進市がごみに関しては一番丁寧にやっておら

れると思います。これからも頑張ってやってください。 

委 員 豊明市内に会社があり豊明市の住人だが、豊明市もかなりごみの分別は厳しいもの

の日進市も匹敵するほどの分別の基準で、それをしっかりと理解しつつごみ出しをさ

れているのは非常に素晴らしいと思います。6万人そこそこの豊明市でも大変なもの

が 10万人になっていく日進市でそれができることが素晴らしいです。会議では快く

話しを受け入れてもらい、意見を計画に反映してくださって嬉しく思ったとともに、

面白かったです。勉強にもなりました。ありがとうございました。 

委 員 今回は 15ヶ年計画の 2回目の見直しという事で、5年前の今日よりさらに高い目

標を掲げ、目標を達成するために計画を作るために意識の高い皆様と会議をできたこ
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発 言 者 内  容 

とを感謝いたします。5年後の令和 8年度のゴールに向かってまずは資源の循環促

進、また可燃ごみにリサイクル再生可能な紙ごみであったり、食用油、他もろもろあ

りますので、そのようなものを削減したり、リサイクルしたりすれば目標を達成でき

ますので私達収集運搬業者もこれからも頑張って参りますので、これからもよろしく

お願いします。 

委 員 企業の立場で参加させてもらいました。今回の最終的な見直しで、個人的に思った

事として、最初はごみを減らす活動かと思って参加したが前回の計画の見直しをする

という事で終わってしまったように思います。市町によって違っているが、長期で見

て行くと最終的にどのようにごみを減らして行くのか。11ページにリサイクル率を

掲載しているが、正直なところあまり変わっていないように思います。50ページに

は 3割ぐらいの市民がまだまだリサイクルについて知らないという事が書かれてお

り、逆に言えば、この 3割がリサイクルに協力すれば一気にごみが減ると思います。

計画書の一つひとつに目を通して行けばどのようにすればごみが減らせるかの答えが

載っているように思います。行政への勝手な要望だが、それぞれの地区にエコドーム

があってもいいように思う。リサイクルの紙をどこに出していいのかわからないとい

う市民もおり、４エリアの中心にエコドームを置けばもっとリサイクル率が上がると

思う。前回傍聴していた半田市の女の子がごみ袋の値段が上がったと言っていたが、

調べてみると、日進市は 1枚が 15円だが、半田市は 10枚で 500円、豊田市は 20枚

で 200円。最終的にそこまで値上げしないようにするためにもリサイクル率の整備が

できるといいと思う。意識を持つ市民を育ててもらえばごみは減って行くと思いま

す。 

委 員 委員が意見を言いやすいような役割を務めて来ましたが、議論の中身は濃かったよ

うに思います。いくつかの会議には出ていますが、しっかりまとまった会議だったこ

とを誇らしく思います。感謝するとともにリーダーシップを務めていただいた会長に

も感謝を申し上げたい。ごみという具体的な物があり処理しなければならない至上命

題があるものですら、これだけ問題が錯綜する。あるいは、先程リサイクル率の話が

出ましたが、データが日進市単独では作りづらいし、事実上作れないので、愛知県の

データを使わなければならないような限界がある中で進めていかなければならない環

境問題の宿命のようなところがあり、改めてそれを思いましたし、市長の挨拶の中に

あった SDGsとゼロカーボンなど 2015年以降に環境問題についての加速度感が高くな

ったというように思います。プラスチックの施策もどんどん変わって行くような状況

下にあって、少なくとも変化に対応することが取り敢えずできたかが今回の会議の評

価かと思っています。これはゴールではなくて市民の皆さんのニーズに取り敢えず応

えるという仕事ができたかと思っています。複雑な話になってくると行政ももちろん

勉強しなければいけないのですが、市民の知的レベルや認識度の学習も同時に進めな

いとついて行けないようになって行くと思います。これは環境問題だけではなく、国

際情勢や技術も含め、改めて現代に生きる市民の覚悟がいると、昨今のウクライナ情

勢を見ていて思いました。ごみだけのことに関してもわからないのに。自戒を込めて

わが身に言い聞かせています。どうもありがとうございました。 
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会 長 皆さまには深く感謝している。議論が重ねられて今日に至ったのは腹の底からの本

音を出していただいたおかげだと思う。こうして集う場合もマスクをして話し合う 2

年間はしんどかったのではないかというような中にも集まっていただき、関心の高い

お話が聴けた。この委員会もあり専門会議もあり、副会長には会議の前の事務局との

打ち合わせにも来てもらった中で、答申に至ることができたと思う。このような 2 年

以上のコロナ禍の中で、生活様式も変わり、消費行動も変わり、総理が変わる直前に

脱二酸化炭素という新しいキーワードが出て来て、その前にも SDGsなど文化的な生活

を送る上で、重要なキーワードが世の中に出て、環境は皆さんにとってはすごく重い

課題でこれからもずっと取り組むべき課題で、その中で生活の基盤である廃棄物処理

については健康的な生活を維持するうえでも重要で、脱二酸化炭素、生活様式の変化

や SDGsの質的な向上にも重要な要になる内容であったように思う。住みたいという町

を作るためには文化レベルを上げなければならない。この素晴らしい図書館も通いた

いという雰囲気があり、日進市の成長しているシンボルではないかと思う。文化レベ

ルを上げて行くことが解決の手段になって行くので、これからお金をかけたくないと

いう環境下ではあるが、将来の成功する日進市にしていただきたい。長い委員会だっ

たが、皆さまと今日に至れたことを改めて感謝したい。 

事 務 局 2年間担当させていただきまして、会長からもお話がありました通りに、それぞれの

立場から色々な意見を積極的に出していただいて、深い議論をしていただき、濃い計

画案、計画の見直しをしていただいたと思います。今回は最後という事で寂しい思い

はありますが、違った場所で色々とお世話になる機会もあるかと思いますので、また

よろしくお願いいたします。ありがとうございました。 

事 務 局 皆さん本当に長い間、ありがとうございました。計画はできて終わりではありませ

んので、できたものを如何に推進して行くかが非常に大事だと思っています。この計

画は環境課だけで何とかなるものではありません。農政課で行われた食育と農業のシ

ンポジウムを拝聴させていただきましたが、食品ロスの話や地産地消の話など環境課

の課題とシンクロするような話題でしたので、また、関係各課と一緒に協力しながら

オール日進で進めて行ければと思います。これらは行政だけでできる問題ではありま

せんので、市民の皆さんや事業者の皆さんと一緒になって進めて行きたいと思いま

す。プロセスも非常に大事です。この環境というテーマで２年間集まって議論してい

ただいたわけですけれども、SDGsの中にも質の高い教育があるように、市民の 1人

ひとりや事業者が一緒になって自分の意見を出し合って議論するという場、市民討議

会を設け、行政が一方的に作るのではなく市民の皆さん方にどんどん議論をしていた

だいて一緒になって課題解決に取り組んで行くことができればと思います。来年度か

ら環境基本計画の策定が始まりますので、そのようなところでもお知恵を拝借いただ

ければと思います。2年間どうもありがとうございました。 

事 務 局 2年間の永きにわたり、本当にありがとうございました。この委員会を立ち上げた時

にコロナ感染が流行り始め、同じ空間に集まっていただくことができるのかどうかを

内部でかなり議論いたしました。今のようにオンラインの整備が全く進んでいません

でしたので、このようなアクリル板を確保するなど、自分たちで工夫してこのような
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場を設けたり、エコドームを始めとする資源ステーションをコロナに感染する可能性

のある環境として開放して良いものなのか、閉鎖するべきか継続して開けるべきかを

尾三衛生構成３市町で話し合い、結果として生ごみの回収・処理だけは絶対に止める

わけにいかない。焼却場に持ち込む道路は一本しかないので、ステイホームで大量な

粗大ごみを市民が直接持ち込むと大渋滞となり、収集車が身動きができなくなり、一

日 3 回は回収できるところが 1 回しか回収できなくなるというようなことも想定しま

した。ごみ焼却だけは順調に稼働できるように 3 市町で調整をいたしましたが。結局

それぞれの市町で事情はありますが、日進市においては対策を施すことでエコドーム

での受け入れを継続する判断を行いました。 

この 2 年間が短い間なのか長い間なのかはわかりませんが、コロナ感染対策に振り

回され各場面で悩みました。環境課としましては、新しくプラ新法もできるなど、世

界的な課題となる温暖化対策を早急に進めなければならなくなりました。温暖化対策

について実際にどこまで二酸化炭素を抑制できるのか、尾三衛生組合においても、今

後、施設を新しいものに変えていくにあたって、二酸化炭素を抑える設備を研究して

いかなければならないというかなり大きな課題を抱えております。そのような中で、

どうしても経費がかかってしまい、その代償がごみ袋の価格に転換されるなど、どう

考えて行くのかも大きな課題であると考えています。5 ヶ年の計画の後には、新たな

15ヶ年の計画策定が控えていますが、場合によっては計画を変えなければならないよ

うな新しい事情が出てきた場合には、対応して事を進めていかなければならないとい

うことは認識していきたいと思っています。また、本市とみよし市については、ゼロ

カーボンシティ宣言をさせていただきました。温暖化対策に突き進むという意思を示

させていただきましたので、今後は東郷町にも同様に議論いただくように調整してい

きたいと思っています。皆さまには本当に長い間お世話になりました。皆様のそれぞ

れの場での今後のご活躍を祈っております。 

事  務  局 では、第８回日進市一般廃棄物処理基本計画策定委員会を終了いたします 

 （閉会） 

  

  

  

 


